

APARECERA A LAS 6am.
 TODOS LOS DIAS
 EXCEPTO LOS
 SIGUIENTES A LOS
 DE FIESTA

CALLE 1ª SUR, N° 277
 APARTADO DE
 CORREOS NUMERO 391

AÑO 1

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 29 DE ENERO DE 1908

NÚMERO 196

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida \$ 60 00 oro americano

y regreso \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida \$ 50 00 oro americano

y regreso \$ 80 00 "

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.

Limón, 4 de Julio de 1907.

E. J. HITCHCOCK,
 Administrador

DR. C. DE COBLENTZ

Dentista Americano

Dentaduras Artísticas—Puentes y coronas

Especialidad en trabajos de oro.

"Extracciones sin dolor".

SE GARANTIZA TODO TRABAJO

OFICINA: casa de Coronado, contigua a "La Proveedora" de don Andrés Sandoval.

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Aparte de la gran variedad de dibujos para usos generales un selecto surtido especialísimo para las aceras de mausoleos y bóvedas.

Para precios y condiciones entenderse con el Ingeniero don Lesmes Jiménez.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón a New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN CÁMERA Y CAMARERA

JOHN M. KATH, Agente

Zapatería de Higinio Carmona

Calzado a la medida y al gusto del cliente. Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos.—Franco de porte a todas partes.—San José, C. R., ap. 22. Calle Central Sur N° 50, frente a la Botica del Comercio.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



La Botica

que despacha con esmero y prontitud las recetas, que tiene gran surtido de

Drogas y medicinas de patente.

que vende las afamadas

Preparaciones TABONUCO AL GUAYACOL, LOMBRICINA, TRICOFERINA, etc., etc.,

que ofrece toda clase de

Polvos, Jabones, Perfumes, Aguas para el tocador y pastas dentífricas, es en San José la Botica

LA VIOLETA

FABRICA DE MUEBLES ¡Sillas! ¡Sillas!

Gran surtido de reglas hechas para carpinteros y ebanistas. Gran existencia de sillas y mecedoras, construidas por el mismo modelo que las extranjeras, pero mucho mejor y más fuertes, porque son hechas con maderas del país.

ROBERTO RAMÓN & Co.

CERVECERIA RICHMOND

La única fábrica del país que puede garantizar la duración de sus cervezas, debido al esmero de su fabricación y ser hechas nada más que de LÓPULO y MALTA, nada de gelatina, ni otras sustancias que alteren la calidad de las cervezas haciéndolas nocivas. En uso aparatos recién importados y los últimos procedimientos.

Vendo azúcar

de Grecia y de Aragón

Oficina en San José, 50 varas al Este del Banco Anglo.—Teléfono número 131, apartado 493. Oficina en Limón, frente al Ferrocarril, contigua al Banco Comercial.—Enero 7.

GUILLERMO NIEHAUS

Señor:

El mejor y más moderno surtido de polainas, cabezadas, riendas, gruperas, monturas y tacones de hule, lo encontrará Ud. a muy bajos precios en la ZAPATERÍA ESPAÑOLA DE

MANUEL ESCORRIOLA

El Acorazado. BERTHEAU Y COMPAÑÍA. Ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines.

WAMPOLE

LO QUE HARA.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que cuenta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho a saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la PREPARACION de WAMPOLE se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho a esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un engaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas

ALMANAQUE

San Francisco de Sales, obispo y confesor; los santos mártires Papias y Menno; san Constantino, obispo y mártir; los santos mártires Sabelio y Barbea, su hermana; san Sabiniano, mártir; san Aquilino, presbítero; san Valero, obispo; san Sulpicio Severo, obispo.

NOTAS DE DON PEDRO N. GUTIERREZ

Nada extraordinario.

RECETARIO

Más vale hacer poco y proceder con constancia, que emprender muchas cosas y dejarlas.

EL INDEPENDIENTE

EDITOR PROPIETARIO

Dr. Claudio Volio

ADMINISTRADOR

Luis A. Casal

Flor del día

El entendimiento sin juicio es un bajel sin lastre y sin timón.

NOTA EDITORIAL

Por enfermedad de nuestro Director, no publicamos hoy editorial alguno.

De educación

CARTA AL DIRECTOR

Señor que aprecio:

Cuéntame que un diario de la tarde, en su

revista de la prensa, trata de ponerme en contradicción con las ideas políticas que tan gallardamente sostiene usted en su ilustrada PATRIA.

Pero esa pretensión es tan infundada como cualquiera otra de las que en estos días puede advertir el público sensato en aquella hoja, según me aseguran también....

Porque es pensar en lo imposible, el pensar que yo pueda ocuparme, por ahora, en otras lecturas que la de autores de Pedagogía, en general, y particular y especialmente, la de autores curiosos documentos en reformas de instrucción pública.

Si al jugar de lo que se hace en dicho ramo, prescindiendo de amistades y simpatías, como creo haber indicado, claro está para toda persona de buen sentido, que me someto y "soy esclavo de leyes lógicas universales, y leyes positivas de la República, sin perjuicio ni menoscabo alguno de mi libertad personal, de mi liberalismo político, ni siquiera de mi "laicismo pedagógico".

Sólo que en todo eso—pedagógico, político y hasta personal, que es cuando hay que decirse,—tenemos que repetir todo aquello de ustedes los letrados: "distingue tiempos y concierne derechos", y aun diría yo también, distingue "lugares"....

Aquí, en nuestro país, dejan mucho que desear las puras ideas científicas, sociales, políticas, y de cualquier orden que sean, traídas a la realidad, desgraciadamente más impura que en otras partes.

O si no, digan nuestros desgraciados políticos en qué ciencia económica pueden fundar sus monopolios, ni en qué principio de moral filosófica sostener la persecución y castigo de los borrachos, siendo como es, el Estado quien los vende el aguardiente.

Y así pudiera razonarse en todo, con relación a estos pueblos nuevos, pero más que nuevos incultos y, por lo tanto, completamente descurridos de sus mayores y más vitales intereses.

Ni es razonable ni correcto eso de decirle al público que yo soy clerical y más "papista que el papa" porque mi laicismo puro no me libra de la Constitución, ni de la Ley de Educación Común, ni del medio ambiente.

Del cual sólo pueden salirse unos cuantos excéntricos, para que los vea la gente; así como también los funcionarios públicos que funcionan "por hacer algo", sin cuidarse a derechos de lo mismo que están haciendo... y todo ello, no sea que los olvide la historia.

Conque "Paterfamilias" no es liberal ni laico, ni pedagogo, ni siquiera republicano; porque desea, como el mismo Presidente de la República, "que la enseñanza religiosa sea sincera y eficaz" en nuestras escuelas de educación común; porque libremente, como buen republicano, laicamente en lo posible, como observador pedagógico, racionalmente, como hombre, en fin, censure, con la ley en la mano, que en todo ello "se haga de mangas capriote" en la Secretaría?

Bien sabe usted, señor director, que, á ser cierto lo que me cuentan, y de que usted se ha brá enterado acaso, esos señores "vespertinos no ven claro en el asunto de que se trata, y en todo caso y sobre todo, sabe usted que es su amigo y servidor.

PATERFAMILIAS

La prisión de N. S.

El último descubrimiento hecho en Jerusalem es de excepcional importancia para el orbe cristiano, como que se trata de la celda en que fué encerrado el Redentor del mundo antes de que lo llevasen al Calvario. Tan notable hallazgo se hizo en terrenos pertenecientes á la iglesia griega, muy cerca de la calle llamada del Ecce Homo, que forma parte de la vía Dolorosa por donde se supone pasó Nuestro Señor Jesucristo al ir á ser crucificado. Hasta hace muy poco, había allí un grupo de miserables casuchas que se derribaron para construir en su lugar un gran edificio,

De actualidad

IV

Como el señor Mora lo ha demostrado hasta la saciedad, y como yo lo he comprobado ya también, repito: que si los impuestos aduanceros del maíz, frijoles, harina, carne y manteca, se elevan á tal extremo que doblen su precio en venta, los jornales y los sueldos necesariamente han de doblarse; que doblados los jornales y los sueldos, los productos han de costar el doble; y que costando éstos el doble, los productores pierden, si no se venden á doble precio, ó la subsistencia de los jornaleros y del pueblo pobre se pone en crítica situación por no darles el precio de su trabajo lo suficiente para vivir.

En otras palabras: que, si por ejemplo, el maíz, la harina y la carne cuestan en los puertos 5 céntimos de colón por libra, y se les pone un impuesto de introducción de 5 céntimos de colón, esos artículos han de venderse á lo menos á doble precio que el principal y costoso; que si los víveres están gravados de esa manera, el pueblo tiene que pagarlos á doble precio; que en tal caso el trabajador ha de ganar doble para poder hacer frente á sus necesidades; y que la elevación de jornales hace que los víveres se produzcan caros y tengan

que venderse á precios remunerativos so pena de arruinarse las industrias.

Esto es tan claro, que cualquier niño de escuela lo puede comprender sin dificultad alguna, razón por la cual extraño que el Licdo. Jiménez no lo note aun, y no entre á discutir el fondo de la cuestión propuesta por el señor Mora, sino que se entretiene en discusiones baladíes.

El señor Mora ha basado sus argumentos en el libre cambio, sistema de todo el mundo conocido; pero el Licdo. Jiménez, lejos de combatirlo, lo que hace es tergiversarlo los principios de esa doctrina. El librecambio se funda en dejar hacer á cada individuo lo que mejor convenga á sus intereses, sin que el Gobierno se entremeta en ello, y, sobre todo, en no poner barreras á la competencia extranjera. No dice que se deba cultivar tal ó cual producto ó manufacturar tal ó cual cosa, sino que se deben producir aquellas cosas que sean más valiosas y propias para rendir utilidad, de preferencia á las de poco valor y poco lucrativas. Deja, pues, á la elección del individuo hacer lo que más le convenga, y no le restringe con medidas indirectas, obligándolo á dejar sus empresas para emprender en aquellas á que induce el proteccionismo.

Pregunta el Licdo. Jiménez "¿por qué los librecambistas no nos hacen la merced de indicarnos cuáles serán esos cultivos?" y responde: si siguen guardando silencio sobre este particular se exponen á que algún irreverente les diga q' cuanto están haciendo es mucho cacarear y no poner huevo". Esa pregunta y esa respuesta, indican que el Licdo. Jiménez no conoce los principios del librecambio ó que finge no conocerlos para embrollar la cuestión y no reconocer su derrota, que ya comienza á anunciar la prensa.

Se trata de una cuestión económico-política y no de la economía especial de cada ramo industrial. Se trata de la economía entre el Estado y el resto de la organización social. Al grano, pues, y que de esa interesante discusión nazca la luz en bien de nuestro país.

J. G. Courcelle Senenil, en su tratado sumario de Economía Política, entrando en un terreno filosófico, dice: "en efecto, el individuo dispone soberanamente de su trabajo y de una parte cualquiera de la suma de las riquezas sociales, ó esta disposición soberana pertenece á otro. En el primer caso, las riquezas son apropiadas por la libertad, y en el segundo por la autoridad"; y sigue diciendo: "El sistema patriarcal atribuía al jefe de la tribu la dirección del trabajo y la distribución de las riquezas. Era un régimen de autoridad pura. Pero si el jefe de la tribu quiere adquirir de otro modo que por medio de la guerra riquezas que se hallen fuera, como sucedió á Abraham (*) cuando fué á buscar trigo á Egipto, no puede emplear la autoridad: debe recurrir á otro medio: la persuasión y el cambio. En el cambio, ¿quién apropia las riquezas? la voluntad libre de las personas que cambian; la autoridad nada tiene que ver con ello."

De lo que se infiere que el librecambio está basado en la libertad de disponer cada uno de lo que le pertenece; derecho sagrado de la institución republicana, en oposición con el sistema proteccionista que obra por el pupilaje de sistema patriarcal. El libre cambio protege la propiedad individual mientras que el proteccionismo la ataca, quitando á unos, generalmente á los pobres, que son los más, para dar á los ricos, estableciendo privilegios que dan por resultado los monopolios y las carestías de las subsistencias.

AUGUSTO GALLARDO

(*) Así dice el texto.—N. de la R.

Adagios castellanos

A Dios rogando y con el mazo dando
Este refrán se usaba, por su puesto, en aquellos tiempos en que se creía en Dios. Así, pues, al hacer la correspondiente glosa, me

dirijo á los que todavía creen, y les digo;

Indica este refrán que al mismo tiempo que nos valemos de Dios para las empresas difíciles, debemos también poner cuanto esté de nuestra parte para asegurar el éxito

Buena es la resignación á la voluntad divina cuando nos atropellan las enfermedades; pero si es posible hay que acudir al médico. Lo demás será tentar á Dios.

Es reprehensible quien se afana tanto por sus bienes terrenos, que descuida el cumplimiento de sus deberes de cristiano, por no sacrificar el tiempo indispensable para ello.

Pero también se debe tirar de ambas las orejas quien espera que Dios le mantenga milagrosamente sin hacer de su parte ninguna diligencia. A Dios rogando y con el mazo dando

JUAN GARITA G.

ENSAYOS DE LA JUVENTUD

El Periodista

El retrato más común de muchos de los modernos periodistas, es: hombre cargado de pasiones, politiquero, negociante y amigo de meterse en todo lo que no entiende.

Como hombre cargado de pasiones, censura lo bueno y pretende hostigar diariamente á sus enemigos ó á quienes no aplauden sus desahogos; como politiquero, azuza al pueblo contra el poder constituido y quisiera lanzarlo á la lucha, á aquellas luchas sin causa justificada en que por lo general sólo figura el yo, ó mejor aún, el vientre; como negociante, funda el periódico con el fin de poder, de ese modo, prenderse tarde que temprano del ubérrimo seno del presupuesto; y, en fin, métese en todo lo que no sabe, censurando los actos gubernamentales sin saber en qué están éstos fundados; una obra literaria, sin saber qué es literatura; un concierto musical, sin haber sido acariciado jamás por la sublime inspiración ni siquiera saludado él las reglas del arte. Y todo esto sin contar las dañadas intenciones que oculta bajo el "corren rumores" ó el "de fuente fidedigna sabemos", ni las adulaciones á tal ó cual candidato, sin perjuicio de pasárselo á otro bando cuando la pitanza efímera por ese lado sea mayor.

Lo siguiente no pasa, afortunadamente, en nuestro país; pero en otros ha llegado á ser el periodismo un verdadero comercio: periodistas ha habido, que después de escribir y publicar un artículo elogiando á tal ó cual hombre público, hanle presentado á éste el recibo en que consta el valor de aquello. Y como hay gentes que se desaviven porque salgan sus nombres estampados en letras de molde, el negocio, como se ve, es sumamente fácil.

Así es la verdad: ahora cualquier tabernario empuña la pluma y se hace periodista, así como si se hiciera vendedor de longanizas y de otras cosas mantecosas. Como ha dicho alguian: "A lo mejor un quidam, cuyo instrumento de trabajo es el sable, su campo de operaciones la calle de Sevilla (en España) y su musa la patata en forma de aguardiente, coge la pluma, y con un desenfado que corre parejas con su ignorancia ó su mala educación, la emprende á puñaladas y á cocea lo mismo contra sus cofrades de borrachera que contra los escritores más dignos de respeto". "Para tales vividores—continúa quien escribió lo anterior—no hay fama legítima, ni honra, ni laboriosidad, ni talento, ni inspiración, ni nada".

Si cogieran la pluma sólo hombres vigorosos, amigos de la verdad y enemigos de las tabernas, el periodismo no se vería degradado, cual ahora lo está. Las leyes deberían castigar á todos aquellos que se metan en ese oficio sólo para dar rienda suelta á sus pasiones, al odio en especial, y levantar al pueblo y enseñarle á ser como ellos. ¿Qué se diría de aquel que,

sin haber conocido jamás una horma, se metiera á zapatear?—Pues la misma cosa pasa con el periodismo.

CAM

Botellas mayúsculas

En el escaparate de un almacén de cristales de San Louis Missouri, se han expuesto para llamar la atención del público, las cuatro botellas más grandes que se han conocido hasta el día, llenas de cuatro de líquidos diferentes. La mayor de todas mide nada menos que un metro noventa y tres centímetros de alto, y encierra el contenido de mil quinientos frascos de esencia.

GACETIN

Vistas para mañana

SALA 2ª.—Eliás Santiago Alvarez Ruiz, á las 2 p. m.

CABAJÓN.—Juan Valls Roca, á las 2 p. m.

Corporaciones
Hoy á las 7 y 30 p. m. celebrará sesión ordinaria la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida.

Correos

Pasado mañana á las 8 a. m. se despachará para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.

Hoteles

En el "Imperial" Francisco Rivera, Jorge Hiverdi Withulm Pen, y E. L. Sprague; y en el "Internacional" Alfredo A. Zorda y señora.

Defunciones

Catalina de Jesús Castillo Chinchilla y José Angel David Marín.

Registro social

La apreciable familia del señor don Gordiano Morales partió para la finca "Las Delicias" en San Francisco de Dos Ríos.

Mr. James Hayters, profesor del Liceo de Costa Rica, regresó anteaayer de su viaje por Nicaragua y El Salvador.

La estimable señora doña Elena Lahmann de Rohrmoser llegó ayer de Tres Ríos, lugar donde se encuentra de temporada.

Don Ramón Hernández llegó de Heredia.

Don Ramón Lombardo Fernández y el doctor don David Inkseter llegaron de la ciudad de Alajuela.

Don Ramón Zumbado y su familia se han radicado en el floreciente pueblo de Barba.

De Limón se halla en esta capital don Alberto Monge Reyes.

Don Nicolás Orlich llegó de San Ramón.

Del Cascajal, Línea del Ferrocarril al Pacífico, llegó el ingeniero don Vicente E. Gregg.

Para Tres Ríos partió don Oscar Rohrmoser.

Don Rodolfo Arias llegó de Cartago.

Continúa enferma de gravedad la respetable señora doña Esperanza Fernández de Bonilla de Vars.

Avisos económicos

EMILIO ARTAVIA
SAN JOSE Y LIMON

Calzado sin rival en precio y calidad.

Envíe á todas partes del país, sin gastos para el cliente.

GRAN TALLER MECANICO
Herrería, Carrocería
y Fontanería

Se reparan máquinas Francisco Pacheco, 125 varas al sur del Aserradero de Wolf y Co.

TINTORERIA

DE JOSE ARISI

Esta tintorería se recomienda por los buenos materiales que emplea para tefir.

Sin ostentación alguna se garantiza que se trabaja mejor QUE EN OTRAS TINTORERIAS QUE CREEN SER LAS PRIMERAS EN EL RAMO

TOMA DE PUERTO LIMON

En el "Paso de la Vaca" vendo una casa en \$ 3,500. Pagadero mitad al contado y mitad á plazos, á entera satisfacción del comprador. Entenderse con ROBERTO SANCHEZ en su Zapatería.

SAL, SAL

Somos agentes de León Guerra, de Puntarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Arrijo & Co.

INSTALACIÓN ELÉCTRICA
Vendo una completa como para diez luces. Darán informes en la oficina de EL INDEPENDIENTE.

CIRCULADORES

Se necesita un circulador honrado, pero de honradez redonda, para este diario.

AVISO IMPORTANTE

Se vende ó se cambia por una finca en las inmediaciones de esta capital una magnífica casa situada 30 varas al Sur del frente de la Iglesia de la Merced.

Pormenores en "La Educación" de M. V. Blanco & Ca.

PIEZA

Se alquila una muy buena, bien para oficina ó para habitación. En la imprenta de El Independiente se dará razón

TIENDA DE SEÑORAS Y NIÑOS
—de Mercedes S. de Millet.—
Situada frente á Lehmann y al lado de FONT & Co.

Siempre hay surtido de ropa de señoras, sombreros, corsés, enaguas, encajes, cintas, bordados etc., etc.; ropita de niños, ajuares, gorritos, medias, sombreritos, etc., etc.; flores, etc., etc.

San José, enero de 1908.

GACETILLA

INFORME

Habiendo sido encargado el señor Magistrado don Francisco Solórzano, por la Corte Suprema de Justicia, para visitar los juzgados de Liberia, Santa Cruz, Puntarenas y San Ramón, elevó anteaayer á conocimiento de esa corporación, un Informe detallado del estado en que se encuentran actualmente esos juzgos.

SOCIETA ITALIANA

El domingo á las 7 tuvo reunión general la Sociedad Italiana de Socorros Mutuos, con el objeto de nombrar la nueva junta directiva que ha de funcionar en el presente año, la cual quedó constituida así:

Presidente, don Cristóforo Molinari; vicepresidente, don Pietro Canale; secretario, don Alvino Cannosa; tesorero, don Luciano Salvatorese; síndicos, don Luis Voryi y don Adriano Arie; vocales, don Nigro B. Batista, don Carlos Shrivati, don José Cherone, don Victor Bertolini, don Marcelo Vecchi, don Constantino Albertazzi y don Simón Flesati.

FIESTA RELIGIOSA

El domingo se llevó á cabo en la iglesia de San Francisco de Mata Redonda una solemne fiesta para establecer la Cofradía del Niño de Jesús de Praga. Fueron impuestas cincuenta medallas á otros tantos cofrades.

El canónigo señor don Rosendo J. Valenciano ocupó la cátedra sagrada, en la que, como siempre, se desempeñó á satisfacción general.

LUZ DE ARCO

En estos días se comenzará á instalar la luz de arco en la Avenida 10ª Oeste, desde las Pilas hasta la terminación del Cementerio General.

QUE SE LES PINTE

Los carros de pasajeros números 24 y 29 que hacen actualmente el servicio diario entre Alajuela y esta ciudad, están pidiendo á gritos una mano de pintura, pues como actualmente están presentan un aspecto horrible.

MERCADO

Hemos tenido conocimiento de que la Jefatura de Sanidad, de acuerdo con el señor Agente 2º Principal de Policía y el señor administrador del Mercado, hará circular unas hojas sueltas, prohibiendo terminantemente arrojar cáscaras y zarandear cereales, y ordenando que sean desocupados para su debido aseo los tramos debajo de las tarimas.

LUZ

Los vecinos de la Avenida Central Oeste, vía á la Sabana, están de plácemes con motivo de haberseles extendido el cable de luz de arco desde el Lazareto hasta la boca de la Sabana.

FIESTA DE CONFIANZA

El domingo hubo en la finca del general don Juan Bautista Quirós, situada en Sabanilla de San Pedro del Moján, una bonita fiesta de confianza, á la cual concurren las señoritas Lola, Elisa y Angelina Guzmán O. Rosita Quirós y otras apreciables señoritas que allí están de temporada.

TURNO

Para el jueves 2 de febrero se prepara un espléndido turno en el progresista pueblo de Santa Bárbara de Heredia: la comisión organizadora hace los esfuerzos po-

sibles para que esta fiesta resulte lo más lucida.

EN MAL ESTADO

Sería muy conveniente que la señora Policía de Higiene hiciera un paseo á la quebrada que queda entre esta ciudad y San Juan, para que pudiera observar la pestilencia que allí se siente.

ATRASO

El tren de pasajeros que salió ayer á las 7 de la mañana de Cartago, llegó á esta capital á las 8 y 30 a. m.; así, pues, que venía con media hora de atraso.

ESPANTOSO TOPETON

Mignel Herrera recorría anteayer las calles de esta ciudad haciendo X cuando dio la gran casualidad de encontrarse con Antonio Montealegre, quien llevaba gran número de objetos de cristal, y el topeton fué tal que éstos se hicieron añicos.

Don Julio, que amaneció ayer todo un hombre de pocas pulgas, impuso á Herrera el fuerte castigo que se merecía.

PASEO

El domingo último varias estimable señoritas de Heredia hicieron á Barba un animado paseo, en el cual reinó mucho orden y cordialidad.

BAUTIZO

El domingo próximo recibirá las aguas bautismales el niño Alfredo, de don José Joaquín García.

AMENAZAN RUINA

El síndico de San Pedro del Mojón ha solicitado á la Municipalidad el arreglo de dos puentes de aquel distrito; el primero de arco sobre la acequia del río Torres, y el segundo sobre la acequia del río Tiribí. Ambos puentes amenazan ruina y es de imperiosa necesidad se los componga cuanto antes.

GUERRA AVISADA

En la presente semana comenzará el fiscal de la Escuela de Farmacia, don Indalecio Sáenz, á hacer la visita anual reglamentaria á todas las boticas de la República.

ADIOS, CURANDEROS

La Escuela de Farmacia ha dispuesto pasar una nota á las autoridades de la República, para suplicarles mandar una lista de las personas que expenden medicinas en sus respectivas localidades.

LESIONADO

Anteanoche el anciano Manuel Fonseca Morera, al apearse del tranvía en la esquina frente á la Carcel Pública de esta ciudad, tuvo la desgracia de caer mal y fracturarse seriamente la pierna derecha; además tiene una herida de bastante consideración en la parte superior del cráneo.

Según nos dice una hermana de este señor, el accidente tuvo por causa el descuido del motorista, quien puso en movimiento el carro en momentos en que este señor se apeaba.

Ayer ingresó en el Hospital de San Juan de Dios el señor Fonseca, quien es atendido con todo esmero por el doctor Barrionuevo.

PASEO AL PARAÍSO

Para el próximo domingo se está organizando en Cartago un paseo á la villa del Paraíso, al cual asistirá lo más selecto de la sociedad cartaginesa. Tendrán un suculento almuerzo en ese lugar y después habrá un animado baile.

NOMBRAMIENTO

El joven don Pablo Biolley, hijo, ha sido nombrado por la Sociedad Nacional de Agricultura para sustituir á su señor padre en las funciones de administración del Boletín de la Sociedad.

CAÑERÍA

Mañana se dará principio á la instalación de un nuevo ramal de cañería en la avenida 16 Este, entre las calles 1ª y 9ª sur, pues así lo han solicitado á la Municipalidad varios importantes vecinos de esos lados. Don Samuel Montandon está encargado de dirigir esta obra.

PÉSAME

La Sociedad Nacional de Agricultura en sesión que celebró en días pasados acordó nombrar á los señores don Alfredo Anderson, don Francisco Pittier y don Julio Vanderlaet para que rindan personalmente en nombre de la corporación el más sentido pésame á la familia del que fué profesor don Pablo Biolley.

EN VIAJE OFICIAL

Hoy á las 9 de la mañana saldrán de esta capital para San Vicente y San Isidro el señor Gobernador, el señor Presidente Municipal y los regidores municipa-

les don Salomón Alcázar y don Carlos Díaz, quienes van á esos lugares con el objeto de remediar la grave dificultad de la mala calidad del agua que actualmente les está llegando á los vecinos de San Juan.

CABLEGRAMAS

MAL PROGRESO

Valencia, 26.—Moliner es visitadísimo en la cárcel. Progresó la campaña iniciada por el encarcelado Dr. Albinada.

LA SANCION LEGAL

Potsdam, 26.—Hohenan fué absuelto y Lynar condenado á quince meses de prisión, por seis faltas de abuso á la autoridad y cinco contra la moralidad.

ASESINATO NO ES

REPUBLICANISMO

Lisboa, 26.—Hubo á bordo una tentativa republicana para asesinar á Franco y fomentar la revolución. La policía descubrió una casa donde se reunían los conspiradores; la mayoría de éstos huyeron al oír que la policía forzaba la puerta. Algunos fueron arrestados. En un sótano apareció un cajón lleno de revólveres y bombas; tocóse alarma. Las tropas rondan; la caballería rodea la casa de Franco. Rigurosísima censura.

POR NO COLOCARSE EN EL JUSTO MEDIO

Londres, 26.—Durante un banquete con que se obsequió á los comerciantes de la Compañía Kitors, Arthur Balfour dijo que el partido obrero ha sido un importante factor en la situación política y que ha salido últimamente de la oscuridad que lo rodeaba; que ese partido hoy iza la bandera roja y pronúnciase por el proyecto de reconstrucción social; que ha hallado adeptos en todos los países; pero que ese paso no solamente traerá la ruina á los grandes centros comerciales y destruirá la posición mercantil y manufacturera del país entre las naciones, sino que también vendrá á ser la mayor calamidad jamás acaecida al mundo, tanto á ricos como á pobres.

BUENA NOTICIA

Santiago, Cuba, 26.—Inauguróse el alumbrado eléctrico. NAKENS NO FUE INDULTADO Madrid, 26.—Nakens fué excluído en los indultos del día del santo del Rey.

REUNION MONSTRUO Y ROBO MONSTRUO

Barcelona, 26.—Reunión monstruo para el domingo, con representación de 4 provincias catalanas. Robadas 40,000 pesetas en la estación del ferrocarril á Francia.

MALA COSECHA DE ACEITUNAS

Puente Genit, 26.—Las fuertes lluvias imposibilitan la recolección de las aceitunas. Perderáse la cosecha.

BANDOLEROS A PORRILLO

Murcia, 26.—Una banda de salteadores robó á un pobre fraile después de haberle atravesado un muslo de un balazo. Los civiles la persiguen. Los casos de bandolerismo son frecuentes.

ACTITUD DE LOS REPUBLICANOS

Madrid, 26.—Los republicanos acordaron combatir el proyecto de administración y defender la democracia.

A FALTA DE UNA, OTRA

Lisboa, 26.—"El Diario Ilustrado", órgano oficial, amenaza á los perturbadores del orden con ser tratados como criminales enemigos de la sociedad. Llegaron 40 conspiradores. La Policía descubrió otra proyectada revuelta para el 31 de enero que estallarí en Oporto una vez que fracasara el complot de anoche.

UN OSO CASI DEVORA A ALFONSO XIII

Madrid, 26.—Alfonso escapó de la muerte que le iba á causar un oso. Durante una partida de caza el Rey disparó sobre la fiera, la cual cayó. El Rey acercóse á examinarla creyéndola muerta, pero la fiera lanzóse sobre Alfonso. Un tiro certero de uno de los acompañantes vino á salvar al monarca. Éste salió ileso.

SE DESMEMBRA EL SOCIALISMO

Londres, 26.—Hay señales de contrariedad entre los unionistas de comercio con motivo de la decla-

ración en favor de la asociación socialista. Hay movimiento inaugurado para formar un partido del gremio obrero independiente del socialismo. Los caudillos creen que la mayoría de unionistas del comercio apoyan el movimiento. FUGA DE UN PRESO NOTABLE Lisboa, 26.—El Dr. Farmano López, complicado en el complot para asesinar á Franco, hizo un atrevido escape de la prisión.

GRAN TORMENTA

Nueva York, 26.—Gran tormenta. El servicio de telégrafos, teléfonos, ferrocarriles y vapores, retardadísimo. Anoche 4 muertos de frío, hoy 23 en el hospital. Aumentan los trabajos para la candidatura del Gobernador Hughes. Banqueros influyentes apoyan la propaganda.

GRAN INCENDIO

Portland Maine, 26.—Gran incendio destruyó los edificios de la Municipalidad, Policía y Tribunales.

DISMINUYE LA EMIGRACION A LOS EE. UU.

Berlin, 26.—Desde la crisis yanqui la emigración europea á la Argentina ha aumentado de 600 á 4,000 personas semanalmente.

YA PARECIO EL BOTE

Rotterdam, 26.—Fué encontrado el bote que faltaba.

GRAN NEBLINA

Hamburgo, 26.—Gran neblina. Detenido el movimiento del puerto.

NUEVAS REVELACIONES

París, 27.—James declaró en la Cámara que el lunes leerá cartas probando que Manchu es intermediario secreto entre Quaiorasi y Muly.

ASTUCIA DE LA OPOSICION

Lisboa, 27.—El Órgano Oficial asegura que el complot abortado fué obra del partido de oposición que previendo su derrota quería obligar al Gobierno á postergar las elecciones.

LA CHINA SE CIVILIZA

Pekin, 27.—Inglaterra está enteramente satisfecha de las seguridades que diéronle los vireyes de Cantón respecto á la futura vigilancia del río Oeste. En consecuencia la flota inglesa que lo surcaba desde el 3 de diciembre á fin de suprimir la piratería, se retiró ayer. La China por primera vez nombra delegados á la Conferencia telegráfica internacional.

UNA CONDESA APRESADA

Dresde, 27.—La Condesa Sturza fué arrestada por estafa literaria. Vendía por fuertes sumas manuscritos de autores desconocidos alemanes y austriacos, firmándose ella autora.

UN FUSILAMIENTO

Puerto Príncipe, 27.—La revolución ha concluido. Las fuerzas del Gobierno capturaron á Jeat Junos, jefe del movimiento, y lo fusilaron.

ROBO SACRÍLEGO

Roma, 27.—De la Catedral Genzano desapareció un cáliz cincelado, cubierto de brillantes, rubíes y topacios y valorado en 200000 liras. El Rey de Francia lo había regalado al cardenal Dellajenza. También faltan otros valiosos objetos de colección.

SE RESTRINGE LA EMIGRACION JAPONESA

Tokio, 27.—El Gobierno ha ordenado á los gobernadores de provincias y al Prefecto de Tokio que la emigración á Hawaii sea permitida sólo á los japoneses que tienen allí parientes. Por la misma orden queda prohibida la emigración á Estados Unidos, Canadá y Méjico, excepto en condiciones especiales.

FERROCARRILES EN SALMUERA

Washington, 27.—El fiscal general anuncia que procesará á varios grandes ferrocarriles sindicados, obligándolos á separarse.

LIDERTAD BAJO FIANZA

Valencia, 27.—Mañana libertárase á Molinar bajo fianza de 5,000 pesetas. Quéjase de vejaciones.

LO MISMO CON ABDELAZIG QUE CON HAFFIG

París, 27.—El discurso de ayer de Delcassé fué comentado. Dijo que Francia no dará pasos atrás en la situación marroquina. Creese que el lunes Delcassé dará nueva sorpresa. Pichón declarará estricta adhesión al tratado de Algeciras.

LO QUE VA DE AYER A HOY

San Petersburgo, 27.—El Presidente de la Duma quéjase de que la mayoría de los dumistas no concurre.

SABIAS PRECAUCIONES

Roma, 27.—El Cardenal Merry del Val, en nombre de S. S., ha enviado una circular á las autoridades eclesiásticas recordándoles

¡Alerta! al gran aviso!
"LA EDUCACION"

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE
M. V. Blanco & Cia.

Tiene el gusto de participar á sus favorecedores y público en general que ha comprado la acreditada litografía de don Sebastián Martínez y que cuenta con el hábil grabador don Alberto Salazar C. para atender las órdenes que se le den en todo lo concerniente al ramo de litografía, como tarjetas de visita, circulares, invitaciones, membretes ó encabezamientos de cartas, cuentas, etc., etc.

No olvidarse de que está situada esta librería y litografía en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal que siempre hay depósito de las famosas plumas de fuente Parker's lucky curve que se dan á prueba por cho días, y que constantemente se renueva el surtido.

La YOST, modelo N° 10

La máquina de escribir YOST, modelo número 10, es la mejor máquina conocida, pues á la solidez de su construcción, á la excelencia de su material y á su poco volumen y resistencia, une otras muchas ventajas sobre las demás, como son: fácil manejo; sencillez para desarmarla, lo que simplifica la reparación de cualquier accidente; claridad en el teclado; impresión directa sobre el papel, lo que facilita el aumento de copias; tintero permanente, lo que evita el uso incómodo y costoso de cintas empleadas en las demás máquinas; tipos claros y de absoluta corrección; numeración, signos ortográficos y abreviaturas.

La YOST se entrega con teclado para el idioma que se quiera. Las solicitudes pueden dirigirse á la oficina del suscrito, situada al lado del correo. Unico Agente para Costa Rica y demás repúblicas de Centro América. San José, Costa Rica, 1908.

J. ARCINIEGAS.

Disgustos entrefamilia

Una señora respetable mandó á sus niñas á comprar algunos artículos de loza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al ver las cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de un 30 por ciento, por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

BUENA OPORTUNIDAD

Vendo en buenas condiciones, pero de contado, una casa recientemente construída al estilo mío de: dos grandes patios con jardín, amplios corredores, pisos de mosaico, inodoros, baño, agua abundante é instalación eléctrica. Está situada á veinticinco varas al Oeste del Parque Central. Se vende con muebles ó sin ellos. — Objetos de plata legítima, trabajos de arte antiguos y modernos, joyas de diferentes estilos y pinturas de notables artistas. — Una máquina para retratos al minuto, y otros muchos objetos de buen gusto. — San José, 14 de Enero de 1908.

J. ARCINIEGAS.

los deberes del Clero de custodiar debidamente los tesoros artísticos é históricos. Ordéñales la formación de minuciosos inventarios de todos los documentos históricos y objetos de valor, de inviolabilidad. Cada obispo deberá enviar una copia del inventario de su diócesis.

TERRIBLE ESTALLIDO

Desmoines Iowa, 27.—Durante el incendio de un almacén perteneciente á una Compañía minera estalló un cajón que contenía 500 libras de dinamita. 5 moribundos.

SOBERBIA MEDIDA

Baltimore, 27.—La Compañía del Ferrocarril prohibió á todos sus empleados y obreros tomar vino, cerveza ó cualquier otro licor, tanto durante el trabajo como fuera de él, so pena de inmediata destitución.

TENACIDAD DE MOLINER

Valencia, 27.—Los estudiantes vitorearon á Moliner á su salida de la cárcel y lo acompañaron hasta su domicilio. Desde el balcón pronunció un discurso; dijo que persistiría en su campaña.

BANDIDOS A BORDO

Palmas, 27.—Los tripulantes del vapor noruego Blanca, en estado de ebriedad, intentaron violar á la esposa del capitán. Este impidiólo. Desembarcaron y tirotearon sobre el alumbrado público y las embarcaciones amarradas; arrojaron al mar la caseta del vigía y maltrataron á los guardias municipales. Instrúyeseles sumario.

LAS CARNES PÓDRIDAS IRAN A FRANCIA

Nueva York, 27.—Root y Jusseraud firmarán mañana en Washington un tratado comercial franco-americano que regirá desde el 1º de febrero. Francia concede tarifa mínima al petróleo y el café de Puerto Rico, reduce los derechos de maquinaria y cereales, desiste del examen microscópico de carnes americanas y permite la pasada de ganado americano destinado á Suiza. Estados Unidos reduce los derechos del champagne y otros vinos espumosos en un 20 por ciento y también en otros artículos, y modifica la ley de alimentos puros, según los deseos de Francia.

LA FIANZA DE MOLINER

Valencia, 27.—Mañana libertárase á Molinar bajo fianza de 5,000 pesetas. Quéjase de vejaciones.

LO MISMO CON ABDELAZIG QUE CON HAFFIG

París, 27.—El discurso de ayer de Delcassé fué comentado. Dijo que Francia no dará pasos atrás en la situación marroquina. Creese que el lunes Delcassé dará nueva sorpresa. Pichón declarará estricta adhesión al tratado de Algeciras.

LO QUE VA DE AYER A HOY

San Petersburgo, 27.—El Presidente de la Duma quéjase de que la mayoría de los dumistas no concurre.

SABIAS PRECAUCIONES

Roma, 27.—El Cardenal Merry del Val, en nombre de S. S., ha enviado una circular á las autoridades eclesiásticas recordándoles

prepara un hermoso turno general en este cantón, que espero debe estar muy animado, puesto que se están haciendo grandes preparativos; y como es verano, muchas parejas se esperan de los pueblos circunvecinos, particularmente de Heredia y Alajuela, pues es de creer que así tendrá que ser porque desde hace algunos días esta villa es visitada por gran número de importantes personas de las citadas provincias.

PACHICO

Enero 23 de 1908.

De Santa Cruz (POR TELÉGRAFO)

EL MUERTO

EN LA LIDIA DE TOROS Manuel y Mateo Ruiz, el primero muerto en la lidia de toros, y el segundo, de una coz de una mula, eran parientes aunque lejanos. La muerte de Manuel ocurrió así: un compañero tiró la soga al toro perseguido; erradamente enlazó el hocico á la cabalgadura de Manuel y paró la bestia en raya creyendo enlazado el toro. El caballo de Manuel dió vuelta entera cayendo sobre el jinete, que quedó manando sangre por todas las vías y espiró en el acto.

—Anoche dióse un agradable y muy concurrido baile en los salones de don Telésforo Ramírez.

Corresponsal

De San Pablo de Tarrazú

(POR TELÉGRAFO) ESPLENDIDA FIESTA PATRONAL.

La función patronal no nos dejó nada que desear; hubo mucha concurrencia y plausible actividad de la autoridad. Entre nosotros estuvieron varias familias josefinas, que veranean en Santa María, á quienes agradecemos su honrosa presencia. La filarmónica se desempeñó debidamente y sentimos no haya sido atendida como se merece. A la hora de la ovación, todo fué organizado la mejor posible, y el acto presentaba un golpe de vista espléndido. Esperamos que el pueblo y los visitantes, así como nos han manifestado su buena voluntad en la presente función, lo harán mucho mejor el año entrante. Por lo demás, daremos mejores noticias por correo.

EL CORRESPONSAL.

Cielo sin nubes

EL GORRIÓN Y LAS GOLONDRINAS

Cierta día, encontrándome en el patio, contemplaba un nido de golondrinas puesto al borde del tejado. Vi que dos de aquellos animales escaparon y el nido quedó vacío. En ausencia de sus propietarios, un gorrión bajó del tejado y se posó en el nido, después de haber mirado aquí y allá. Desde dentro sacó su cabecita y púsose á piar.

Poco después, una de las golondrinas volvió al nido; que-za gritar, pero viendo al otro ájaro exhaló un grito y huyó.

El gorrión siguió allí, piando siempre.

De pronto llega una bandada de golondrinas; todas se acercan, miran dentro del nido, gritan y huyen.

El gorrión, sin intimidarse, proseguía cantando.

Las golondrinas volvieron, miraron y escaparon.

¡No en balde eran sus idas y venidas! Cada cual llevaba alguna tierra en el pico, y poco á poco iban cubriendo la entrada del nido. Iban y venían, y la abertura cada vez era menor.

Primero no se vió mos que hasta el cuello del gorrión, luego únicamente la cabeza, después el pico, por fin no se vió nada.

Y silbando empezaron á dar vueltas al rededor de su casa.

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte
CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía, etc. etc., propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.



UN ALIMENTO PODEROSO.
EFICAZ PARA TODAS LAS EDADES.

La Emulsión de Scott suministra no solamente la sustancia que el cuerpo necesita para crecer, sino también la que le es indispensable para reponer el desgaste diario de los tejidos y del cerebro. Es un alimento eminentemente digerible y asimilable que estimula el calor, la energía y la vitalidad, y es por consiguiente un benefactor de los convalecientes y ancianos y de toda persona debilitada.

Ella aporta el sistema abundancia de fósforo y hierro no en la forma metálica que daña los dientes y entorpece las funciones del hígado, como sucede con los preparados ferruginosos, sino en la misma forma orgánica y natural como se encuentran estos elementos tan esenciales de la vida, en la sangre y en el cerebro. Cada dosis de Emulsión de Scott se incorpora directamente con la linfa de la sangre y va á reforzar los tejidos del cuerpo volviéndose parte de ellos mismos.

* Declaro que uso con frecuencia la legítima Emulsión de Scott con resultados excelentes. La Emulsión de Scott reúne en mí concepto condiciones medicinales y de preparación que no alcanzan otros preparados similares, los que con frecuencia perjudican el organismo del paciente.

DR. IGNACIO B. PLASENCIA,
Habana, Cuba.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York



Sin este Marco Ninguna es Legítima.

He Traslado

Mi Oficina Dental al PASO DE LA VACA, 150 varas al norte del Mercado, calle ga. N. no. 251, donde atenderé á mis clientes todos los días de 4 1/2 p. m. á 6 p. m. y los domingos de 8 a. m. á 2 p. m.
RAFAEL MEZA
Dentista.

LA JOSEFINA
Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería
CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA
DE IGLESIAS ROS.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de marcos

LA EDUCACION
SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE
M. V. BLANCO Y CIA.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc., etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parker fountain pen lucki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Viquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don Juan Fernández Ferraz, Pío Viquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zangoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presb. Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Carmona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C, Ricardo Pinto etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc., y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles [La Negrita de Cartago].

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

Buena Oportunidad

En mi tienda del Mercado, frente á LA VIOLETA, vendo ropa hecha y materiales de zapatería á precios de situación. También tengo en venta ladrillo de construcción.

GABRIEL VARGAS.

Imp. El Independiente

SI tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y castellano.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa BEEBE EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Correspondencia y folletos en inglés y español.

Dicho y hecho, hubo entre ambos una especie de desafío, pues al tender la carrera parecía que éste quería ganar á la otra y ésta á aquél. Dejémoslos, por ahora, en marcha hacia la casa de doña María y veamos lo que ésta estaba haciendo. Había llegado á la casa un señor comerciante en lanas y, es claro, babíale ella hecho sentarse. En lo más florido de la conversación estaban cuando se dejó ver en la habitación la figura aterradora de don Alejandro, con los cabellos en completo desorden, pálido el rostro y los dientes amenazadores como los de un perro rabioso. Al ver á ese hombre allí sentado en el asiento en que él solía hacer la misma cosa, arremetió contra él como don Quijote lo hizo en otrora contra los molinos de viento, diciendo:

¡Este es el canalla, éste es quien ha deshonrado mi hogar!

—Hijo—le decía en tanto su mujer,—modera tus ímpetus coléricos, que este señor ha venido nada más que á tratar conmigo sobre un grave negocio.

—¡Un grave negocio! ¡Qué es lo que oigo? Allá me dijeron "un asunto privado", "un secreto!" Dime qué negocio es ése.

Y dando al comerciante un puntapié en la costilla derecha,

—Síntese—le dijo.—Porque si algo malo noto en esta visita, en este momento soy por-

tador de dos pistolas para un desafío en esta misma habitación.

El comerciante, que era un norteamericano bien fornido, de los de pelo en pecho (y en la espalda también), al principio no comprendió el porqué de la burla; pero luego, viendo ya sabedor de lo que sucedía, precipitose sobre don Alejandro, y cogiéndolo por el *gañote*,

—Mi comercia en lana—le dijo, lleno de furor,—mi no querer mujer, porque la mujer es el demonio.

Don Alejandro, al sentir que los dedos de su rival se hundían más y más en su garganta, pidióle con voz entrecortada que le hiciera la gracia de dejarle la vida; pero viendo que no se le hacía caso, sacudióse fuertemente y dijo:

—¡Alto ahí, sinvergonzón, pícaro, que ese modo de matar sólo es propio de los criminales! Tome usted esta pistola, camine tres varas hacia atrás y entonces, como caballeros, nos batiremos valientemente.

—Mi no pelear con pistola, señor; mi dar puños.

Con puños, sí, y con qué puños; porque levantando el izquierdo y asentándolo en la nariz de don Alejandro, dejola como quedaría una guayaba si se le pusiera en un yunque y se le descargara encima un martillazo. Y acabada la operación, muy contento tomó el comerciante, sin duda, el camino que le dió la gana. Don

Alejandro empuñó un *rejo* y dirigióse hacia su mujer, quien, al ver la actitud amenazadora con que se le acercaba, empezó á gritar de este modo:

—¡Que me matan, que me matan!

Y refugiábase en los rincones, y allí se retorcía como queriendo abrir brecha en las paredes.

Oyeron doña Encarnación y don Juan las voces que daba la señora, y sin más preámbulo entraron en la casa y se personaron en el lugar de la catástrofe. Al verlos, don Alejandro exclamó, dirigiéndose á su esposa:

—Aquí tengo dos testigos, infame!

La pobre doña María, preciso es decirlo, no sabía de qué hablaba su marido. Este continuó, despreciando de doña Encarnación la criatura:

—¡Mira! ¿Conoces esta muchacha? Se llama María, como tu madre y tú; se parece á mi hija, y este caballero que está aquí presente la ha visto una vez en casa. . . . ¡Es hija tuya!

Doña María dirigió al *sacamuélas* una mirada llena de furia; y como ella le pidiera explicaciones, don Juan le preguntó:

—¿Esta niña no es la misma que mi señora y yo vimos hace un puñado de días en la casa en que don Alejandro estaba barriendo?

Este miró á su mujer esperando que contestara algo.